



FRENTE POLÍTICOS

1. Indestructible. Ken Salazar, embajador de Estados Unidos en México, no escatimó en halagos para calificar la relación entre ambos países y para **Claudia Sheinbaum**. Reunido en varias ocasiones con la Presidenta y con el canciller **Juan Ramón de la Fuente**, el embajador asegura que la cooperación no se detendrá y menos en temas como seguridad y energía. Tras la sentencia de 38 años contra **Genaro García Luna**, el diplomático pide la extradición de **Miguel Ángel Treviño**, el Z-40. El capo, desesperado, le escribió a **Sheinbaum** negando ser el líder y pidió su ayuda, pero la respuesta es que nada borra su pasado. Y el que la hace... la paga.

2. Imparable. **Claudia Sheinbaum**, presidenta de México, respaldada por la reforma constitucional y el *Diario Oficial*, deja claro que la elección de jueces va sí o sí. Ni los amparos ni el INE, de **Guadalupe Taddei**, podrán frenar este tren, dijo. **Sheinbaum** insiste que es un mandato del pueblo, validado en las urnas, y que los consejeros deben acatar lo que dicta la Constitución. Además, celebra la postura de **Arturo Zaldívar**, quien apoya las sanciones a los trabajadores del Poder Judicial en paro, sus excolegas. Para **Sheinbaum** los titubeos no tienen cabida, la Cuarta Transformación sigue su curso. ¿Habrá un último intento de diálogo?

3. Nuevo traje. La Secretaría de la Función Pública cambia de nombre, pero la esencia queda. **Raquel Buenrostro**, anunció la Secretaría Anticorrupción y de Buen Gobierno, con la promesa de que la corrupción pasará del correctivo a la prevención. Bajo el mando de **Claudia Sheinbaum**, presidenta de México, **Buenrostro** muestra una disminución en la percepción de corrupción: de 15 casos a 14. Con la digitalización de trámites y una narrativa de austeridad como estandarte, parece que cumplir la ley será más rentable que violarla. ¿Funcionará cambiar las siglas? Sólo el tiempo lo dirá.

4. Fuego cruzado. En plena sesión por el aniversario del voto femenino, **Laura Esquivel**, del PAN, encendió los ánimos al acusar a Morena de despedir a cientos de mujeres del Poder Judicial “por una tómbola”. **Gerardo Fernández Noroña**, presidente de la Mesa Directiva, siempre listo para el choque, no lo dejó pasar y respondió: “El Senado no despidió a nadie, sólo se sortearon posiciones, no personas”. El PAN, dijo, metió su agenda política “por la puerta de atrás”. Ante la ministra **Yasmín Esquivel**, la magistrada **Mónica Soto** y la consejera **Guadalupe Taddei**, el show fue más político que conmemorativo. En lugar de aplausos, hubo dardos.

5. Demasiado. El magistrado **Juan Pablo Gómez Fierro**, quien en el sexenio pasado frenó varias reformas del expresidente **Andrés Manuel López Obrador**, no se quedó con nada. Su renuncia, expresó, se debe a que la reforma judicial “no deja espacio para la dignidad personal”. Advirtió que el modelo que priorizaba mérito y capacidad se derrumbó ante una tómbola. En entrevista con **Grupo Imagen**, criticó la reforma por atentar contra la República y la división de Poderes. Su salida es una denuncia sobre el desmoronamiento de un sistema que, aseguran, ya perdió el rumbo.